

*Leyendas
Orureñas*

Eduardo López Huaila



Eduardo López Huaila. Natural de Oruro y residente en la ciudad de Cochabamba. Abogado, catedrático universitario y escritor ensayista. Presidente de la "Sociedad Boliviana de Juristas y Segurólogos", miembro del Comité Directivo de la "Sociedad Internacional de Derecho del Trabajo y la Seguridad Social". Fue fundador y primer Secretario Ejecutivo de la Confederación Nacional de Trabajadores del Estado (1956).

Ha participado como ponente, en numerosos congresos de su especialidad en Caracas, Madrid, Atenas, Jerusalén y otras importantes capitales.

Ha publicado: "Fundamentos de la Seguridad Social" (1990), y "El Derecho del Trabajo en la Legislación Laboral de Bolivia"; traducido al inglés por la "Encyclopedia Belga KLUWER".

Es además, autor de destacables ensayos sobre temas de su especialidad y otros de interés general, publicados regularmente en la prensa nacional y extranjera.

Lemas Universales de Venidero Derecho

La Isla de José Martí tuvo el 12, 13 y 14 de mayo de 2002 horas y días raudos con espectadores críticos acuciosos de lo mínimo. En esas claridades quedó conformada una nueva data propia del segundo año de este Milenio que avanza veloz con advertencias de interés general. Quienes en carne y hueso vivieron esos días, apreciaron sin duda a través de la prensa, radio o televisión, fenómenos nuevos mostrando accionares opuestos de contradictorios adversarios con lo bueno y lo malo que tienen; pero, sometidos a repasos inesperados de virtuosos que surgen de cuando en cuando con actos llenos de expresiones de celeridad y velocidad capaces de dejar estelas por sus hechos y valores imitables. Tres días de mayo que resonaron en el Mundo por propuestas originales salidas de boca de representantes maduros, fuertes, de gran peso, provenientes de dos "pueblos" de un mismo Continente que, por encima de cuatro existentes con habitantes, que desde ancestro, se ufanan de tener madurez que culminó a fines del siglo XV dne y, a pesar de ello, no lograron capacidad de olvidar afanes de acabar con matanzas de sus semejantes en guerras encarnizadas. La humanidad advirtió que de la anunciada entrevista materializada por dos personajes se puso en tapete de discusión, el tema importante de saber qué son los EE. UU. y Cuba de un mismo área continental; pero, con Derechos opuestos de escaso desciframiento y,

no obstante, son a la vez ambos, faros que desde la formación jurásica de Continentes, tuvieron en sus lugares de origen, vida fraterna.

Lo saliente sincero de lo mencionado es la observación hecha por J. Carter sobre la asistencia de un partido político único en Cuba lo cual obligó de por sí, a repasar el pasado que fue esa vida (política) hasta antes de mediados del Siglo XVIII; y desde ya, en ese tiempo, un elemento simbólico tradicional logró atravesar, escabullirse si se quiere, con nombre de democracia; a cuyo influjo fuerte, sin embargo, el Ilustre visitante, alcanzó a ver con los mismos ojos de Jorge Washington, que la región que visitaba y veía, había cambiado raramente, y en ella la vida humana ya no era para morir prematuramente; sino para vivirla con fraternidad, como quien dice, con vida propia de quienes aman la suya y la de otros pero en vida social dirigida y orientada, para mejorar condiciones de vidas existentes.

Comentar sobre tan extraordinarios días e inferir efectos de la visita anunciada con ingente caudal de protocolo, y actitudes reveladas por dos personalidades cuyos actos serán discutidos por mucho tiempo; no permite dejar de lado al virtuoso Jimmy Carter que dio luces, en esos días fraternos, de advertir que evidentemente, hay dos clases sociales que crean y no matan: que, desde que surgió el maquinismo se expusieron materialmente en dos mundos aún

no bien captados, el del sector de empleadores y el de trabajadores dependientes; engolfados ahora, en términos vagos, ineficaces, de explotadores y explotados; y, que frente a ello, mentalidades como la de Fidel Castro y la del Ilustre visitante, advirtieron como significado de necesaria amistad, haciendo entrever que la Humanidad avanza y debe proseguir rumbo a la desaparición social de lo que vino a ser tipificado y sigue sembrando maleficios con el nombre de clase media que, en el nuevo milenio, es ya sólo media clase, en todo Estado de menor desarrollo económico relativo, trascendiendo a lo más en detestable sicario, que le costará comprender el fracaso de su existencia por ser, hoy, símbolo nefasto de corrupción.

Pueden haber muchas deducciones de esos días meritorios a ojos de habitantes de este planeta. Lo indudable es que el tiempo esculpirá los nombres de ambas personalidades en letras de molde, para satisfacción general; aunque muchos estimen que no será así. La Tierra en el nuevo Milenio, se encamina gradual y constantemente, hacia su perfección y con celeridad. Forjar Derecho nuevo que se sobreponga a neoliberalismos y, cambiar defectos del Capitalismo que con el robot-sismo es en extremo engañoso e inaceptable ahora. Es comercio leonino estéril para la convivencia humana. Parece ser esa la advertencia sana de esa entrevista.